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 A manhã da 
terça–feira 18 de 
outubro vai ficar na 
memória dos mora-
dores do Bairro São 
Pedro. Por volta das 
11h40min policiais 
militares foram para 
a Travessa Rio Ne-
gro, no Bairro São 
Pedro, local onde 
grupos rivais do trá-
fico de drogas tro-
cavam tiros. Era a 
famosa disputa de 
ponto de tráfico de 
drogas. PM acabou 
prendendo 06.
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Traficantes do Vau Açu e Vila Alvarenga provocam 
tiroteio com outro grupo do Bairro São Pedro: PM prende 06

A cantora e atriz ponte-novense, Jéssica Nunes, 
encerra com show musical, nesta sexta-feira, 21
de outubro, a partir de 20 horas, o Festival Can-

ta Ponte Nova, no Centro Histórico. Página 11
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ESPORTES

 O Projeto Cultura e Cidadania Integrada ofer-
tou oficinas de Capoeira e recreação nos bairros Sagra-
do Coração de Jesus/Pacheco e na Vila Alvarenga, com 
apoio da Bartofil Distribuidora e Prefeitura de Ponte 
Nova. A movimentação foi em 12/10 para comemorar o 
Dia das Crianças.

Capoeira e Cidadania no 
Dia das Crianças

LEIA NESTA EDIÇÃO
COMUNIDADE

POLÍCIA MILITAR

OUTUBRO ROSA
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Moradores da Vila 
Centenário pedem a 

Zé Osório proteção no 
Pontilhão de Ferro
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PM prende homem que 
baleou outro em Acaiaca: 

tentativa de homicídio
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Projeto Fios da 
Solidariedade movimenta 

Outubro Rosa na UFOP

Policiais militares chegando com presos no tiroteio do Bairro São Pedro. Armas também foram apreendidas

 Vereadores que compõem a base governista na Câma-
ra protocolaram solicitações ao Poder Executivo requerendo 
o cronograma de reinício de obras paralisadas, inacabadas e 
abandonadas. Os requerimentos foram assinados pelos par-
lamentares municipais André Pessata (Podemos), Zé Osório 
(PSB) e Aninha de Fizica (PSB).

Base governista solicita cronograma 
de reinício de obras inacabadas e 

abandonadas em Ponte Nova
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Pista de caminhada/passarela da Avenida Vereador João Evangelista de Almeida entre os bairros 
São Geraldo e Vale Suíço I e II foi abandonada cheia de terra
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Coorpova assina Termo de 
Cooperação Técnica com o Ministério 

Público: Lixo e Cidadania
 Em reunião virtual realizada no final de setem-
bro com a Coordenadoria de Inclusão e Mobilização So-
ciais/Vale do Rio Doce (CIMOS/VRD), órgão do Ministé-
rio Público a Coorpnova (Cooperativa dos Recicladores 
de Ponte Nova) assina Termo de Cooperação Técnica e 
entra definitivamente para o Programa Lixo e Cidadania, 
podendo obter recursos financeiros.

Sobras de material de campanha eleitoral foram reciclados na Coorpnova
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Embora a econo-
mia brasileira navegue em 
mar de tranquilidade pelas 
corretas medidas políticas
e econômicas adotadas 
pelo governo, devemos vis-
lumbrar 2023 com atenção. 
O conflito Rússia- Ucrânia 
não tem data para acabar 
e os efeitos impactam a 
economia mundial. O alto preço dos 
combustíveis no mercado internacio-
nal será o grande desafio do próximo 
governo. A isenção de impostos é vá-
lida até dezembro e as ações devem 
ser rápidas sob risco de estagnação 
da economia. As sanções impostas 
pela UE (União Europeia) contra a 
Rússia como forma de retaliação a 
invasão da Ucrânia, fará a Europa 
deixará de importar a partir de feve-
reiro de 2023 derivados de petróleo 
russos. A medida muda significativa-
mente o fluxo de direcionamento da 
comodities. Deixar a russo-depen-
dência e atrelar-se ao cartel liderado 
pela OPEP – Organização dos Países 
Produtores e Exportadores de Petró-
leo – terá efeito político e não econô-
mico. A OPEP manipula preços.
 O Brasil depende da impor-
tação do óleo diesel por não ter refi-
no. Com a aproximação do inverno
europeu cresce a demanda do diesel 
para substituir o gás e provoca vola-
tilidade no preço. O Brasil terá que 
buscar novos mercados para suprir a 
demanda. O primeiro passo foi dado 
com importação do diesel russo. O 
mercado acena com preços oscilando 
entre US$ 90 a US$ 100 neste final 
de ano e para 2023. A transição ener-
gética em pauta nos últimos anos 
desestimulou investimentos em no-
vas refinarias. Refinarias antigas fo-
ram convertidas para biorrefinarias 
ou depósitos. As incertezas quanto 
ao futuro do petróleo contribuíram 
para limitar o abastecimento. Nações 
terão que adaptar-se e o Brasil está 

nesse contexto.
 A continuidade da 
desoneração dos impos-
tos federais e a redução 
da alíquota do ICMS em 
2023, dependerá da apro-
vação pelo Congresso Na-
cional do orçamento da 
União/2023. Caso Jair Bol-
sonaro se reeleja contará 

com maioria no Congresso, fruto da 
boa performance política obtida nas 
eleições de 02 de outubro. Se Luiz 
Inácio vencer não encontrará apoio 
fácil, mesmo que a seu feitio, abra 
os cofres do governo para angariar 
simpatias. Governar com minoria 
no Congresso não é fácil. O candi-
dato da esquerda se desmancha em 
narrativas e até consegue angariar 
simpatias quando fala na aprova-
ção do uso de drogas, legalização do 
aborto, fim do teto de gastos, abo-
nos, salários e outras promessas que 
só valem na campanha eleitoral. Es-
sas medidas dependem de aprova-
ção e Leis do Congresso. É possível 
que o velho modelo petista de lote-
ar ministérios, autarquias e outras 
barganhas voltem à tona, e por lá se 
instalem políticos e militantes ge-
ralmente sem competência técnica, 
mas hábeis no jogo do lesa-pátria.
 A esquerda que quer voltar 
ao poder, ou tomá-lo com disse José 
Dirceu, é a mesma que provocou o 
maior esquema de corrupção do 
mundo. Bilhões foram recuperados 
pela Operação Lava Jato e a narrati-
va de que Luiz Inácio foi absolvido, 
só cola nos incautos. Os crimes exis-
tiram e são reconhecidos pelo STF. O 
julgamento foi suspenso e já deveria 
estar em nova estância. Infelizmen-
te, permanecerá nas gavetas dos 
protetores até a prescrição. Vivemos 
num país ainda aparelhado com 
fortes correntes socialistas. Hora de 
acordar!

Preços baixos dos combustíveis 
dependem da reeleição de Bolsonaro

Eleições 2022: A Judicialização IV!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Nesta penúltima semana de 
campanha eleitoral para o segundo tur-
no das Eleições Gerais, estamos vendo a 
Judicialização das Eleições pela disputa 
ao Planalto cada vez mais forte. Se é es-
tratégia ou não e pela nossa experiência 
no Direito Eleitoral, fato é que as elei-
ções presidenciais estão judicializadas 
como se fossem eleições municipais, 
como nunca antes visto.
 Na última segunda, 17/10, o 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) deter-
minou a retirada do ar de propagandas 
de ambos os candidatos em disputa ao 
segundo turno ao Planalto.
 Na primeira decisão, o minis-
tro Alexandre de Moraes determinou à 
campanha do candidato Bolsonaro de 
retirar do ar material que acusava o can-
didato Lula de comemorar o surgimento 
da Covid-19, muito embora não tenha 
autorizado o direito de resposta solicita-
do pelo Partido dos Trabalhadores (PT).
 Noutra, a ministra Maria Cláu-
dia Bucchianeri determinou a suspen-
são de uma propaganda do candidato 
Lula que dizia que o candidato Bolsona-
ro seria defensor do aborto do filho e que 
teria supostamente armado a milícia, 
sob o argumento da propaganda ter sido 

descontextualizada.
 E em outra, fora determinado à 
campanha do candidato Lula de suspen-
der a propaganda eleitoral negativa de 
que acusava o candidato Bolsonaro da 
prática de rachadinha.
 Enquanto isso, na comunidade 
de Paraisópolis, em São Paulo/SP, o can-
didato ao governo Paulista, o ex-minis-
tro Tarcísio, sofreu intimidação e aten-
tado também na última segunda. Graças 
a Deus ninguém fora ferido como em 
2018. Mas ... Aguardemos as apurações.
 Enquanto isso o Parlamento 
vota projeto de lei visando regulamen-
tar a atuação dos institutos de pesquisa, 
além de supostamente criminalizar a 
pesquisa eleitoral fraudulenta e a atu-
ação dos estatísticos. Muito há de se 
discutir a respeito e, também pela nossa 
experiência, leis aprovadas sob clamor 
popular tendem a cair no esquecimento. 
Aguardemos os desdobramentos.
 Como dissemos no começo, es-
tas eleições estão acirradas como se fos-
se eleições municipais. Enquanto isso, 
um dos candidatos afirmou que não irá 
comparecer a um dos debates. Quanto 
interesse em mostrar as suas propostas 
para o eleitor ... Que falta de respeito. 
Aguardemos. Um forte abraço!

Gasolina pode subir depois das eleições: 
Petrobras segura alta de preço antes das eleições

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 "Você precisa saber da pisci-
na/ Da margarina, da Carolina, da ga-
solina/ Você precisa saber de mim/Baby, 
baby, eu sei que é assim/ Baby, baby, eu 
sei que é assim". Assim Caetano Veloso 
alertava na década de 60 sobre o consu-
mismo e a gasolina. A gasolina da época 
enchia tanques de fuscas e  dos famosos 
rabos de peixe. Hoje, o combustível en-
che de tanques de jet skis que não pagam 
impostos, que foram desonerados pelo 
governo federal do amante de ricos e em-
presários, sob a liderança do “coiso” Jair 
Bolsonaro. Aquele cara, ele mesmo, o cara 
do “pintou um clima” quando viu menini-
nhas venezuelanas “arrumadinhas” para 
se prostituir!.
 Depois de meses com gasolina 
acima dos R$ 7,00 o brasileiro mal sentiu 
a alta de 1,5% no preço médio do combus-
tível na última semana (dia 10/10) em re-
lação à anterior. Na prática, o custo do litro 
passou de R$ 4,79 para R$ 4,86, marcando 
o primeiro aumento desde junho, quando 
o presidente Jair Bolsonaro (PL) sancio-
nou as medidas tributárias para reduzir o 
preço do combustível. A má notícia é que 
esses reajustes podem voltar a se tornar 
mais comuns do quegostaríamos, princi-
palmente após as eleições.
 Apesar de a limitação do ICMS 
continuar valendo no ano que vem, a 
medida que zera os impostos federais é 
temporária, com validade até dia 31 de de-
zembro de 2022. Segundo o governo fede-
ral afirmou ao anunciar o plano, a isenção 

dos impostos teve impacto de menos R$ 
0,69 no litro da gasolina, R$ 0,35 no litro 
do diesel e R$ 0,24 no litro do etanol.
 Nas últimas semanas, o canal 
UOL noticiou que membros da diretoria 
da Petrobras receberam uma sinalização 
do governo Bolsonaro para que não haja 
reajuste no preço dos combustíveis até a 
realização do 2º turno das eleições em 30 
de outubro. A informação foi revelada pelo 
portal G1.
 Já a maior refinaria privada bra-
sileira, a Refinaria de Mataripe, aumentou 
no sábado, 15/10, seus preços de venda da 
gasolina e do diesel. Foi o segundo aumen-
to após o anúncio de corte de produção da 
Opep+. Controlada pelo fundo árabe Mu-
badala, a Refinaria de Mataripe elevou o 
preço da gasolina em 2%. O do diesel-S10 
foi aumentado em 8,9%. No sábado ante-
rior (08/10), a empresa já havia aumenta-
do os preços em 9,7% e 11,3%.
 Durante a sua fala no debate no 
domingo, dia 16/10, na Band e TV Cultura 
o candidato Luiz Inácio Lula da Silva ata-
cou a Política de Preços por Paridade de 
Importação da Petrobras." Os preços não 
têm que ser dolarizados. A exploração é 
em real, o salário em é real", afirmou.
 Enquanto isso, as redes sociais 
criaram memes com a fala do presidente 
“pintou um clima”. Uma cara com cara 
esgarçada de Bolsonaro aparece montado 
em uma motocicleta (sua preferência) e o 
título: Em breve nos cinemas: “O tarado 
da motocicleta”.
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Geraldo) foi lembrado. O tex-
to afirma que caso o retorno da 
obra não aconteça em breve, é 
necessário retirar a terra do local, 
pois quando chove os resíduos 
descem para o Bairro Vale Suíço 
resultando em transtornos aos 
moradores, além de causar danos 
ao meio ambiente com lama indo 
parar em cursos d’água.
 Os parlamentares expli-
cam que o Executivo deve respos-
tas quanto a esse problema, pois
solicitou essas informações diver-
sas vezes, entretanto o problema 
não foi solucionado. Ainda no 
mesmo documento, os parlamen-
tares solicitam informações sobre 
a previsão de refazimento do cal-

da UFV até ao centro de Viçosa. 
Vale lembrar que, com a manifes-
tação, os professores liberaram 
os alunos das aulas. Em nota, o 
DCE afirma que as universidades 

 Vereadores que com-
põem a base governista na Câma-
ra de Ponte Nova protocolaram 
solicitações do Poder Executivo 
esclarecimento quando ao rei-
nício de obras paralisadas. Os 
requerimentos foram assinados 
pelos parlamentares municipais 
André Pessata (Podemos), Zé 
Osório (PSB) e Aninha de Fizica 
(PSB). Os 02 (dois) últimos são 
do mesmo partido do Prefeito 
Wagner Mol Guimarães.
 A data do retorno das 
obras na pista de caminhada na 
margem esquerda da Avenida 
Vereador João Evangelista de Al-
meida que dá acesso ao Conjunto 
Habitacional Abdalla Felício (São

 Estudantes da Universi-
dade Federal de Viçosa (UFV) rea-
lizaram, desde as 06 h da manhã 
do dia 18 de outubro, uma para-
lisação contra os cortes orçamen-
tários sofridos pelas Instituições 
Federais de Ensino Superior. De 
acordo com Centros Acadêmicos 
da UFV, tais cortes afetam a conti-
nuidade da universidade enquan-
to um âmbito público e com sua 
qualidade no ensino.
 Com a paralisação, as 
principais vias que ligam Viçosa 
à universidade foram fechadas 
desde o início da manhã, com ex-
ceção para ambulâncias e ônibus 
escolares. Rodovias e ruas que 
ligam outras cidades à institui-
ção permaneceram abertas, como 
a nova P.H Rolfs e pela estrada 
que liga Viçosa a Paula Cândido. 
A manifestação é uma ação do 
Diretório Central dos Estudante 
e aconteceu durante todo o dia. 
Durante a parte da manhã foram 
realizadas intervenções artísticas
e com cartazes e faixas. Na parte 
da tarde aconteceu aula pública 
nas 04 (quatro) Pilastras.
 Na noite do dia 18/10, 
ontem houve caminhada saindo 

çamento da Rua Hélcio Totino, no 
Vale Suíço. As obras foram aban-
donadas há meses pelas emprei-
teiras que ganharam as licitações.
O início das obras de calçamen-
to no morro da comunidade de 
Cachoeira na região do Vau Açu, 
além do mesmo tipo de obras nos 
morros da Sela e do Piãozinho, 
ambos na comunidade Piãozinho. 
Aninha de Fizica esclareceu que 
na zona rural existem pessoas que 
necessitam de ir e vir em seguran-
ça, por isso a importância do cal-
çamento. A matéria ainda solicita 
informações sobre a previsão de 
implantação de um posto de saú-
de na comunidade Cachoeira.

públicas representam a possibili-
dade de um outro projeto de país 
e, por isso, o atual governo enxer-
ga na educação e nos professores 
um inimigo.

A pista de caminhada na Avenida Vereador João Evangelista de Almeida entre os bairros São Geraldo e Vale Suíço I e II está paralisada há meses e com terra amontoada 
provocando lama neste período de chuvas

Vereadores da base governista solicitam 
explicação para a paralisação de obras

Líder do Poder Executivo de Ponte Nova, 
vereador Emerson Carvalho, na Rádio Montanhesa

Eles requerem ao Poder Executivo que seja informado quando as obras serão reiniciadas, pois foram abandonadas há meses

 Sob a liderança de Hé-
lio Márcio Granato, diversos 
apoiadores do atual presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e candidato 
à reeleição em 30 de outubro 
reuniram-se em dependências 
do Acabiara Clube na noite de 
18/10 para debater e traçar os 
rumos da campanha em Ponte 
Nova e região. Registram-se as 
presenças de várias pessoas e 
entre elas estavam o Diretor-ge-
ral do DMAES Anderson Sodré; 
o empresário Carlos Bartolomeu 
e o deputado estadual eleito 
Adriano Alvarenga, ex-prefeito 
de Rio Casca.

 Na tarde de 18 de outubro 
por volta das 14h30min, o Líder 
do Poder Executivo na Câmara de 
Ponte Nova, vereador Emerson 
Carvalho, concedeu entrevista ao 
radialista Vicente de Freitas quan-
do falou dos planos do Prefeito 
Wagner Mol Guimarães para a re-

 Na ocasião, os integran-
tes das lideranças regionais de-
finiram que no segundo turno a 
meta é “virar voto”, pois no 1º 
turno o candidato da esquerda 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
foi o vencedor obtendo 22.134 
votos (64,15%) contra 9.943 vo-
tos (28,82%) conquistados pelo 
candidato do PL, Jair Bolsonaro, 
em Ponte Nova. 
 Em nível nacional a dis-
puta é acirrada com os institutos 
de pesquisas eleitorais mostran-
do um cenário favorável para 
Lula, mas com crescimento de 
Bolsonaro na reta final.

tomada de diversas obras paralisa-
das. Falou sobre a reconstrução do 
passeio da Avenida Arthur Bernar-
des (Centro Histórico), do buraco 
da Rua Marcos Giardini e da ponte 
do Distrito Vau Açu e que dá aces-
so a diversas comunidades rurais 
como Posses e Gentio.

Direita Vale do Piranga realiza 
reunião no Acabiara Clube para traçar
 planos para a campanha de Bolsonaro

Os participantes do encontro no Acabia Clube posaram para a foto oficial após os debates

Vicente de Freitas e Emerson Carvalho no estúdio da Rádio Montanhesa AM 670 Khz defendendo as ações 
do Poder Executivo

Estudantes paralisar as aulas na UFV em 18/10

Estudantes da UFV realizam paralisação com 
fechamento de pistas de acesso: corte de verbas



Registro do encontro do grupo de gestantes de Rio Doce. 
Diversas atividades de saúde e social são realizadas com 
objetivo de orientar e acompanhar um dos momentos 
mais importantes da vida das mulheres. Parabéns a equi-
pe e as participantes!

 A nutricionista Paloma Barros, participou entre 
os dias 04 e 07/10/2022 do maior Congresso de Alimen-
tação e Nutrição da América Latina (CONBRAN), que 
aconteceu em Maceió, capital de Alagoas. Ela, que está 
atualmente como mestranda em Nutrição e Saúde pela 
UFMG, apresentou dois trabalhos na temática do ambien-
te alimentar digital. Paloma atua como pesquisadora nos 
grupos, GEPPAAS (Grupo de Estudos, Pesquisas e Práticas 
em Ambiente Alimentar e Saúde) e GIN (Grupo de Inter-
venções em Nutrição), ambos da UFMG.

Grupo de gestantes

Paloma Barros

@tacianegonçalves – Seja forte e co-
rajoso!

@brunaromagnoli – Pensamentos de 
serenidade e otimismo!

@draflavinhabikini – Nem nos me-
lhores sonhos!

@leticiassouza – Fechando as co-
memorações!
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Dia das Crianças em Anna Florência
 O líder comuni-
tário de Anna Florência, 
Thafarel do Povo, coor-
denou a realização da 
Festa das Crianças, dia 
12 de outubro, no cam-
pinho da Olaria de Bai-
xo. Foi a 3ª edição para 
a criançada, organizada 
por uma equipe no bair-
ro. 
 "Foi servido ca-
chorro quente, pipoca, 
algodão-doce, gulosei-
mas e equipamentos 
para brincadeiras. Em 
nome da equipe orga-
nizadora e em nome 
das crianças, agradeço 
a cada um que de algu-
ma forma  contribuiu 
para realização desse 
evento", disse Thafarel 
do Povo.
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Vereador Zé Osório visita moradores 
que pedem proteção no Pontilhão de Ferro

Gilson do SOS Mangueiras e Zé Osório na frente do Pontilhão de Ferro onde os buracos e a falta de dor-
mentes (pranchões) oferecem perigo para os pedestres

O Pontilhão de Ferro já serviu para exposição de fotografias envelhecidas do artista plástico e entalhador 
em madeira Antônio Inácio Boneca

 Na manhã de domingo, 16 
de outubro, por sugestão do editor 
do Líder Notícias, Ricardo Motta, 
que constantemente recebia recla-
mações de moradores da Vila Cen-
tenário quanto a buracos existentes 
no final do Pontilhão de Ferro que 
oferece risco até de morte para crian-
ças e adultos. Três comerciantes da 
Avenida Antônio Brant Ribeiro e Rua 
Independência, Orlando, Luiz Paulo 
e Gilson, já viram a queda, em um 
dos buracos, de uma deficiente visu-
al (Laura), que trabalha na secretaria 
municipal de Obras.
 Na ocasião, Zé Osório es-
teve com Gilson da empresa SOS 
Mangueiras que fez a solicitação em 
nome de todos. “É preciso criar uma 
barreira com tela para evitar que 
adultos e mesmo crianças caiam 
nos buracos”, disse Gilson. Por sua 
vez, o vereador do PSB prometeu le-
var o assunto ao plenário da Câmara 
e ir pessoalmente até ao secretário 
municipal de Obras, Luiz Borges, 
para estudar qual a melhor forma de 
construir uma barreira, sem afetar ou 
descaracterizar o Pontilhão de Ferro.
 “Este assunto terá que ser 

 O projeto de lei que al-
tera o limite para cobertura de 
créditos adicionais suplementa-
res por (*) superavit financeiro 
no orçamento do município, foi 
aprovado pela Câmara de Ponte 
Nova durante reunião do dia 06 
(seis) de outubro. O texto é de au-
toria do Poder Executivo.

debatido com a secretária muni-
cipal de Cultura, Turismo e Comu-
nicação, pois o Conselho do Patri-
mônio Cultural e Histórico terá que 
opinar”, disse Zé Osório. O jornalista 
e editor do Líder Notícias que já foi 
membro do Conselho disse que os 
bens tombados precisam ser conser-
vados e o Pontilhão de Ferro “está 
com os dormentes debaixo dos tri-
lhos da antiga Rede Ferroviária Fe-

 Na exposição de motivos, 
o Executivo explicou que mais de 
98% da porcentagem do superavit 
do exercício de 2021 foi utilizada, 
ou seja, R$ 18,1 milhões, por isso 
a necessidade da ampliação do 
limite para cobertura de créditos 
adicionais suplementares de 25% 
para 35%, porcentagem proposta. 

deral apodrecendo e em vários tre-
chos não existem mais dormentes, 
oferecendo perigo para crianças”.
 O Pontilhão de Ferro (Fér-
reo) foi inaugurado em 05 de junho 
de 1911. Ele foi tombado pela Pre-
feitura Municipal de Ponte Nova por 
sua importância cultural para a cida-
de em 2006, pelo prefeito Taquinho 
Linhares (2005-2008). Em 1951, foi 
anexado ao Pontilhão de Ferro o pas-
sadiço para pedestres. "É outra coisa 
a se pensar. É proibido circular com 
bicicletas, mas o assunto é uma das 
grandes mazelas do serviço público, 
pois o Demutran fica há 200 metros 
e não coíbe a prática, que é proibi-
da até no CTB (Código de Trânsito 
Brasileiro)", disse Ricardo Motta.
 O Pontilhão de Ferro teve 
apenas 02 (pinturas) nos últimos 
50 anos. Uma delas foi no governo 
de Taquinho Linhares para festejar 
o tombamento, em 2006 e a outra 
intervenção na gestão do Prefeito 
Guto Malta, em 2014, onde foram 
colocados 02 (dois) marcos nas duas 
extremidades dos 80 metros da péça 
que veio de navio da Inglaterra. Os 
marcos foram destruídos por vânda-
los e a placas de ferro fundido foram 
levadas e vendidas como sucatas.

Além disso, o Executivo argumen-
tou que ainda possui, aproxima-
damente, R$ 30 milhões de saldo 
disponível do superavit financeiro.
Depois de analisado de forma con-
junta pelas comissões de Finanças, 
Legislação e Justiça (FLJ), Orça-
mento e Tomadas de Contas (OTC) 
e Serviços Públicos Municipais 
(SPM), que sugeriram a ampliação 
de 30% no limite para abertura de 
créditos adicionais suplementares. 
O vereador Emerson Carvalho, lí-
der do Governo defendeu o adicio-
nal de 35%.
 (*) Superavit financei-
ro: São recursos financeiros 
que não se encontravam com-
prometidos com pagamentos 
futuros no encerramento do 
exercício fiscal. O superavit 
financeiro apurado em balanço 
patrimonial do exercício ante-
rior pode ser utilizado como 
fonte de recurso para crédi-
tos adicionais.

Câmara aprova alteração para cobertura de 
créditos adicionais do Poder Executivo

 O orçamento do muni-
cípio de Ponte Nova será suple-
mentado em aproximadamente 
R$ 5,8 milhões com origem no 
superavit financeiro de 2021. Os 
vereadores aprovaram em 02 
(dois) turnos, durante reunião 
plenária da Câmara de Ponte 
Nova no dai 10 de outubro, o pro-
jeto de lei que acrescenta o recur-
so na receita da Prefeitura.
 De acordo com o texto 
aprovado, o recurso será desti-
nado para quatro secretarias mu-
nicipais: Governo (SEGOV), com 
R$ 375 mil; Assistência Social e 
Habitação (Semash), com R$ 253 
mil; Saúde (Semsa), com cerca 
de R$ 3,8 milhões; e Educação 
(Semed), com aproximadamente 
R$ 1,4 milhão. Os recursos serão 
usados para aquisição de cestas 
básicas e equipamentos, manu-
tenção do Fundo Municipal de 
Saúde (FMS), da Atenção Básica 
em Saúde, da Farmácia Básica e 
do Laboratório Central, além do 
pagamento de profissionais.
 A matéria aprovada pelo 

Legislativo difere da propos-
ta apresentada pela Prefeitura, 
que pleiteou a autorização para 
abertura de crédito adicional 
suplementar no valor de R$ 8,8 
milhões. A diferença ocorreu 
porque os vereadores Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB) e Suellenn 
Fisioterapeuta (PV) apresenta-
ram uma emenda que excluiu 
as suplementações relacionadas 
a recursos próprios e manteve a 
destinação para as despesas com 
fonte de recursos vinculados.
 Com a aprovação da 
emenda e do parecer das comis-
sões que analisaram a sugestão 
dos parlamentares, o projeto de 
lei original teve uma parte des-
membrada, que agora compõe 
um projeto substitutivo. Os par-
lamentares analisarão a autori-
zação para a abertura de crédito 
adicional suplementar no valor 
de R$ 1,160 milhão. O recurso 
deverá ser destinado para as se-
cretariais municipais de Obras 
(Semob) e Esporte, Lazer e Juven-
tude (Semej).

Orçamento da Prefeitura de Ponte Nova tem 
mais 5,8 milhões e contraria Poder Executivo

Prefeitura de Ponte Nova teve liberação de recursos travados em projetos de lei, mas com liberação 
inicial de R$ 5,8 milhões

Eles solicitam a colocação de uma proteção com tela para evitar tombos de pedestres na margem esquerda do Rio Piranga
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Hospital Arnaldo Gavazza Filho dá dica para prevenir o AVC

 “Sabemos que uma ali-
mentação saudável é um grande 
aliado para uma qualidade de 
vida em todas as ocasiões. Con-
tudo, quais são os alimentos que 
devemos consumir para prevenir 
um AVC e quais alimentos devemos 
evitar ou consumir com modera-
ção?”, diz nota da assessoria de 
comunicação do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho.

 Na manhã de sexta-feira, 
14 de outubro, 40 brigadistas que 
trabalham no Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD) participa-
ram de simulação para casos de in-
cêndio. Orientados pelos bombeiros 
militares, os brigadistas simularam 
uma evacuação de emergência. O 
objetivo é manter a Brigada de In-
cêndio do HNSD sempre atualizada 
e preparada para auxiliar em situa-
ções emergenciais.

 Muitos alimentos podem 
ser incorporados à rotina alimen-
tar, pois acrescentaram inúmeros 
benefícios ao seu organismo, além 
de ajudarem a controlar os fatores 
de risco para a reincidência do AVC 
(Acidente Vascular Cerebral), popu-
larmente conhecido como derrame 
cerebral. "Seja um Combatente do 
AVC e faça parte da campanha". 
Acesse o site Combatendo o AVC.

 O treinamento foi realizado 
pelo Corpo de Bombeiros em par-
ceria com o SESMT (Serviços Espe-
cializados em Engenharia de Segu-
rança e em Medicina do Trabalho). 
“Agradecemos aos profissionais do 
Corpo de Bombeiros de Ponte Nova 
pelo apoio de sempre. Também 
agradecemos e parabenizamos 
nossos brigadistas pelo empenho 
durante o treinamento”, comenta a 
assessoria de comunicação nas re-
des sociais do HNSD.

UFV abre inscrições para o curso 
“Agricultura da vida: produção 

de alimento para gestante”

Projeto Fios da Solidariedade” movimenta Outubro 
Rosa na Universidade Federal de Ouro Preto

Brigadistas do Hospital Nossa 
Senhora das Dores recebem treinamento 

de militares do Corpo de Bombeiros

 A Universidade Federal 
de Viçosa está com inscrições 
abertas para o curso “Agricultura 
da vida: produção de alimen-
to para gestante”. A disciplina 
é totalmente on-line e as aulas 
serão realizadas entre os dias 26 
de outubro e 26 de novembro. O 
curso será oferecido pela Coor-
denadoria de Educação Aberta e 
a Distância da UFV e conta com 
mil vagas, disponibilizadas prin-
cipalmente para mulheres rurais.
 A carga horária é de 60 
horas. A disciplina é dividida em 
três módulos e aborda desde as 
mudanças corporais que acon-
tecem durante a gestação, bem 
como as necessidades nutricio-
nais neste período, até as práticas 
agrícolas e estratégias empreen-
dedoras para agregação de valor 

 O projeto “Fios de Soli-
dariedade” lança a campanha de 
2022 do Outubro Rosa. As ativi-
dades de prevenção do câncer de 
mama acontecem durante todo 
o mês. Os prédios da UFOP (Uni-
versidade Federal de Ouro Preto) 
receberam iluminação especial já 
receberam  na cor rosa, em apoio 
à campanha.   Além das ações de 
conscientização e educação, o pro-
jeto objetiva arrecadar cabelos e 

aos alimentos produzidos.
 O “Agricultura da vida: 
produção de alimento para 
gestante” foi pela metodolo-
gia storytelling, em que a aluna 
conhecerá a história da perso-
nagem Regina e saberá como a 
gestação transformou a vida dela 
e da comunidade, inclusive com 
oportunidade para ela empreen-
der. A história será apresentada 
no formato de audionovela e qua-
drinhos.
 Entre os capítulos da his-
tória, os conteúdos serão abor-
dados em videoaulas e apostilas. 
Também integra o curso um mi-
nidocumentário, com exemplos 
de mulheres do campo empreen-
dedoras. As interessadas devem 
efetuar as inscrições na internet 
até o dia 23 de outubro.

doar perucas para a comunidade da 
Região dos Inconfidentes.
 Segundo informações obti-
das no site oficial da UFOP a campa-
nha vai até 31 de outubro e o ponto 
de entrega de cabelos cortados e 
cortes gratuitos por agendamento, 
blitz educativa, acolhimento, distri-
buição de lenços e rodas de conver-
sas aconteceram de 10 horas até 18 
horas na Rua João Pedro da Silva, 
no Bairro Bauxita.

Bombeiros em treinamento de evacuação (simulada) em casa de incêndio. Os brigadistas entraram em ação

Mulheres grávidas podem participar de uma nova experiência no curso da UFV
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Cooperativa de Recicladores de Ponte Nova firma 
Termo de Cooperação Técnica com o Ministério Público

Audiência Pública na Câmara debate construções 
nas margens do Rio Piranga e áreas não-edificáveis

marães Costa, Sônia Maria Grama. 
Mirtes Cirila e Juliana do Amaral 
Pereira Borges; os cooperados Leo-
nel de Araújo, Lucas Xavier da Silva 
e Júlio da Silva. Ainda pelo CIMOS/
VRD Bianca de Jesus Souza asses-
sora e Fernanda Gabrielle de Matos 
Scher que é estagiária.
 Na reunião, Iniciada a reu-
nião o MPMG apresentou as linhas 
gerais do Termo de Cooperação Téc-
nica nº 21/2021 formalizado com o 
Estado de Minas Gerais para a im-
plantação do programa Lixo e Cida-
dania nos municípios interessados. 
Os representantes da COORPNOVA 
fizeram uma breve contextualiza-
ção história da formalização e tra-
jetória. Como encaminhamento a 
Coorpnova enviará a documentação 
jurídica da cooperativa no prazo de 
10 dias.
 Apresentou ainda as se-
guintes demandas: necessidade de 
novos equipamentos como prensa,
mesa de triagem, balança e empi-
lhadeira; aquisição de EPI’s; auxílio 
jurídico, principalmente em relação 
ao direito previdenciário; melhorias 
na infraestrutura do galpão; auxílio 

forma a também proporcionar segu-
rança jurídica aos processos e a cons-
titucionalidade do projeto. O marco 
temporal para áreas consolidadas é 
antropização (construções) até 22 de 
julho de 2008 (norma estadual).

 Durante a audiência, o pú-
blico pode se manifestar sobre o as-
sunto, apresentando dúvidas, levan-
tando debates e esclarecendo pontos 
do PLCS. Apenas 04 (quatro) pessoas 
presentes manifestaram-se. Foram 
notadas ainda as presenças do Dire-
tor-geral do DMAES, Anderson Sodré; 
o presidente do Sinduscon (Sindicato 
da Indústria da Construção Civil), Re-
nato Pereira dos Santos; o presidente 
da AmaCopa (Associação Comunitá-
ria dos Moradores e Amigos do Bairro 
Copacabana e Adjacências) , vice-pre-
sidente do PV e 1º suplente de verea-
dor, Marcinho de Belim.
 O jornalista e ambientalista 
Ricardo Motta destacou o histórico 
da legislação ambiental no município 
e no país e ressaltou áreas de Ponte 
Nova que precisam de atenção, com 
as margens do Ribeirão dos Oratórios, 
Córrego Paraíso, Desembargador Pau-
la Motta (Vila Oliveira); trecho da Rua 
Carangola e Rua Norival José de Brito 
(Reta do Pontal), onde não se pode 
construir nada. “Eu acho que tem que 
ter um olhar de carinho para essas 
áreas de risco de alagamento. Os 
empreendedores têm que entender 
que, primeiro, tem que ter seguran-
ça nas construções”, opinou. Ricardo 

dos diversos, doaram toda a sobra 
do material impresso para recicla-
gem e venda para gerar recursos 
financeiros paraa Cooperativa de 
Recicladores de Ponte Nova. “Esta-
mos satisfeitos com a doação, pois 
também evita que isto seja levada 
para o Lixão do Sombrio ou joga-
dos nas ruas de Ponte Nova, cau-
sando poluição visual e sujeira”, 
disse a presidente Ada.

lei é o ribeirinho, é aquele que está aí 
residindo já há muitos anos, há mui-
tas décadas na beirada do rio, que 
não consegue um alvará municipal 
para fazer um puxadinho para aque-
la filha/filho que vai casar. Ou quem 
sabe até fazer um pequeno empreen-
dimento”, pontuou Tonka.
 A cidadã Ezilda Pacheco da 
Silva, ex-funcionária do Banco do Bra-
sil, considerou que o projeto não aten-
de, de forma clara, algumas situações. 
Ela citou como exemplo a situação de 
um terreno em Anna Florência adqui-
rido pelo filho, que ainda não obteve 
a liberação pela Prefeitura para cons-
trução. “Parece que não tem assim 
ainda delimitadas áreas”, disse. Ezilda. 
O engenheiro e empresário Luciano 
Martino disse que é preciso pensar na 
hipótese de manutenção de um trecho 
de um curso em que seja demandado 
o trânsito de equipamentos pesados e 
grandes próximas de edificações.

 No final do mês de setem-
bro (28/09) em reunião virtual 
com representantes do Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) e 
representantes da Coorpnova (Co-
operativa de Recicladores de Pon-
te Nova) ficou decidida a inclusão 
de Ponte Nova no Programa Lixo 
e Cidadania. Pelo MPMG, partici-
param a promotora de Justiça Dra. 
Hosana Regina Andrade de Frei-

 Em mais uma ação de am-
plo debate com a sociedade, a Câmara 
de Ponte Nova promoveu na tarde de 
segunda-feira 17 de outubro, a Audi-
ência Pública sobre o projeto de lei 
complementar substitutivo que altera 
as áreas de preservação permanente 
e não edificantes, em área urbana 
consolidada, nas margens dos cursos 
d’água.
 O evento aconteceu no Ple-
nário João Mayrink e reuniu repre-
sentantes da Prefeitura, autora da 
proposta, vereadores, empresários do 
município e outros interessados. Ao 
dar início a audiência, o presidente da 
Câmara, vereador Antônio Carlos Pra-
catá (MDB), lembrou que a proposta, 
desde a primeira versão apresentada 
em maio, foi tema de estudos e dis-
cussões entre técnicos do Legislativo 
e do Executivo. Pracatá lembrou que 
a sessão teria o objetivo de abordar as 
alterações na proposta substitutiva e 
divulgá-la para a população.

tas da Coordenadoria de Inclusão 
e Mobilização Sociais/Vale do Rio 
Doce (CIMOS/VRD) e o promotor da 
5ª Promotoria de Justiça de Ponte 
Nova, Dr. André Tanure Domingues 
Figueiredo.
 Representaram a Coorpno-
va a sua presidente Geralda Ada Lo-
redo de Paula as cooperadas Isabele 
Loredo de Paula, Isabelly Erllen 
Neves de Almeida, Maxiliane Gui-

 Sob a coordenação do pre-
sidente da Comissão de Finanças. 
Legislação e Justiça e líder do G7 Pon-
te Nova, vereador Guto Malta, sendo 
auxiliado pelos vereadores Sérgio 
Ferrugem (Republicanos), membro 
da Comissão de Defesa do Meio Am-
biente, e Zé Osório (PSB), presidente 
da Comissão de Orçamento e Tomada 
de Contas, a Audiência Pública ou-
viu ainda as secretárias municipais 
de Meio Ambiente, Marina Godoi, e 
de Planejamento e Desenvolvimento 
Econômico, Sandra Brandão que ex-
puseram o projeto de autoria do Po-
der Executivo.
 Com a contribuição dos as-
sessores legislativos, a advogada Cás-
sia Niquini e o advogado Edinei dos 
Santos, durante a audiência foram ti-
radas dúvidas em relação à proposta, 
como a necessidade de definição de 
um marco temporal para aplicação 
das normas, além da compatibilida-
de com leis estaduais e federais, de 

acerca da educação ambiental da 
população; interesse em capacita-
ção administrativo-financeira, em 
especial para elaboração de proje-
tos para acesso a fundos perdidos; 
aumento na remessa de materiais.
 Candidatos doam sobras 
de material de campanha política 
– Diversos candidatos que tenta-
ram cargos de deputado estadual 
e federal em Ponte Nova, de parti-

Motta que aproveitou para denunciar 
a omissão do Poder Executivo em fa-
zer vistas grossas para o garimpo que 
vem sendo permitido no Rio Piranga. 
“O artigo 265 da Lei Orgânica Muni-
cipal proíbe o garimpo desde 1990. 
Se a administração não lacrar as 
balsas o caso tem que ser levado ao 
Ministério Público. É improbidade 
administrativa”, disse Ricardo Motta.
 Antônio Carlos Martins 
Brandão/Tonka, que é membro do 
Conselho Municipal de Defesa e Con-
servação do Meio Ambiente (Codema) 
e representante da Associação Comer-
cial e Industrial de Ponte Nova (Acip), 
defendeu a importância do projero 
para o desenvolvimento socioeconô-
mico do município, com respeito ao 
meio ambiente.
 “Essa é, talvez, uma das 
leis mais sociais que essa legislatu-
ra vai ter oportunidade de analisar e 
aprovar. O grande beneficiário dessa 

Candidatos doaram as sobras do material de campanha política para a Coorpnova

Cenário da Audiência Pública no Plenário João Mayrink da Câmara de Ponte Nova

Ezilda Pacheco da Silva manifestando-se na Audiência Pública cobrando definição de áreas não-edificáveis e edifi-
cáveis em áreas consolidadas

Membro da Coorpnova plantando alface na “Fazendinha Recanto Vovó da Lolô”, parceria para melhorar a nutrição 
dos cooperados

Pouca gente compareceu: a maioria era de empreendedores da construção civil e apenas 01 ambientalista

LIXO E CIDADANIA

MANIFESTAÇÕES NA 
AUDIÊNCIA PÚBLICA



Perda de peso e falta de apetite são 
sinais de tumores mais avançados

 Pacientes em tratamento oncoló-
gico, principalmente aqueles que estão em 
fase mais avançada da doença, necessitam 
de acompanhamento nutricional por conta 
de um fator importante: a perda de peso, 
que, aliada à falta de apetite, pode evoluir 
para um quadro grave de desnutrição, de-
nominado caquexia. “Verificada em 40% 
das pessoas com câncer e em 80% das 
pessoas hospitalizadas com tumores ma-
lignos, a caquexia dificulta o tratamento 
e responde por 20% das mortes causadas 
pelo câncer”, diz parte de texto adaptado 
do Porta Drauzio Varella.
 Apesar de esses sintomas serem 
mais prevalentes em pacientes com cân-
cer em estágio avançado, nos casos dos 
tumores do trato gastrointestinal, como 
de intestino, pâncreas, esôfago e fígado o 
emagrecimento costuma ser um dos sinais 
mais perceptíveis da doença. Isso porque o 
próprio tumor pode dificultar a alimenta-
ção, principalmente quando impede o uso 

adequado do trato digestivo devido a aftas, 
obstrução, compressão, náuseas, vômitos, 
distensão do abdômen e diarreias.
 “Por isso, é importante acompa-
nhar a perda de peso nesses pacientes, 
principalmente se começam a perder mais 
de 10% do peso que tinham antes do início 
do tratamento. Mas é importante ressaltar 
que mesmo para as neoplasias do trato in-
testinal, quando diagnosticadas precoce-
mente, nós conseguimos realizar um ma-
nejo nutricional e o indivíduo não perde 
peso, nem massa magra”, avalia Graziela 
Dal Molin, oncologista da Beneficência Por-
tuguesa (São Paulo).
 Segundo o oncologista Drauzio 
Varella, a falta de vontade de comer é uma 
das cinco queixas mais frequentes nas fases 
avançadas do câncer. “Existem diferentes 
causas para a perda de apetite, como efeito 
colateral do tratamento, efeito secundário 
ao estresse e ao desgaste emocional, além 
da dor”, diz ele.

 Segundo a oncologista Graziela Dal Molin há 
tumores que fazem com que os pacientes acabem, mui-
tas vezes, ganhando peso, como é o caso do câncer de 
mama. Isso porque alguns quimioterápicos podem in-
duzir a paciente à menopausa precoce, o que contribui 
para o aparecimento de uns quilos a mais na balança. 
Isso ocorre porque o metabolismo, durante esse perí-
odo, acaba ficando mais lento, e há significativas alte-
rações na estrutura corporal que levam o organismo a 
perder massa muscular e a ganhar gordura.
 O ganho de peso é um problema de saúde im-
portante para os pacientes vivendo com câncer, e está 
associado a um pior prognóstico. Estar acima do peso 
antes do início do tratamento aumenta o risco de pro-
blemas como elevação da pressão arterial, diabetes e 
doença cardiovascular.
 “A quimioterapia pode aumentar a fome nes-
ses pacientes. Além disso, o uso de corticoides para 
manejar alguns sintomas também causa efeito sobre 
o apetite. Nesses casos, também é muito importante a 
avaliação nutricional. Se a pessoa tem condições, é im-
portante manter atividade física durante o tratamento, 
inclusive para ganhar massa magra em vez de gordura”, 
finaliza a médica.

GANHO DE PESO
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A perda de peso pode ser efeito colateral do tratamento ou efeito secundário a estresse, desgaste 
emocional e dor.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O prefeito da época, 
Joãozinho de Carvalho, enca-
rou a destruição da Rua João 
Pinheiro e da Avenida Arthur 
Bernardes e reconstruiu tudo 
com uma verba de quase R$ 
5 milhões. Além desta obra, o 
prefeito ainda teve que traba-
lhar muito para colocar a cida-
de do jeito que era. E no caso 
desta obra, com tecnologia 
moderna, usando manta de 
bidim deu garantia ao trânsi-
to. Depois veio um grande es-
trago em janeiro de 2012, mas 
tudo sanado. Cadê a placa, ou 
as placas?

 O momento de inaugu-
ração de obra, principalmente 
uma grande obra ,deve ser algo 
único e sempre relembrado. Por 
isso é interessante levar em con-
sideração o uso de placa de inau-
guração de alta qualidade. Esse 
tipo de placa tem o objetivo de 
eternizar esse momento e trans-
formar um evento em uma data 
especial. Mas, em Ponte Nova 
teve prefeito que não inaugurou 
a maior obra de recuperação de 
destruição provocada pela en-
chente de 18 de dezembro de 
2008. No local, em frente ao 
Banco do Brasil, no Centro Histó-
rico, existe apenas o monumento 
preparado para receber a placa.

Grande obra realizada em Ponte 
Nova não tem placa. Porquê?



Horário unificado também 
no 2º turno das Eleições 2022

Guias auxiliam jornalistas e eleitores 
a desvendar o processo eleitoral
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Uma das novidades para as Elei-
ções Gerais de 2022 é a unifica-
ção da hora de votação em todo 
país. Assim como já ocorreu no 
primeiro turno, no dia 30 de ou-
tubro, todas as seções eleitorais 
funcionarão das 8 horas até 17 
horas do horário de Brasília. Ou 
seja, cidades em fusos diferentes 
devem se adequar ao horário da 

 A Secretaria de Comu-
nicação do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) produziu uma sé-
rie de conteúdos específicos so-
bre todo o processo eleitoral e a 
transparência do sistema eletrô-
nico de votação. Muito embora o 
objetivo principal seja auxiliar 
jornalistas a divulgar informa-
ções confiáveis e de qualidade, 
os documentos também servem 
ao eleitor, principalmente àque-
le que busca elementos para re-
bater fake news. Os interessados 
podem consultar os materiais no 
Portal do TSE ou na página do 
Centro de Divulgação das Elei-
ções (CDE) 2022.
 O documento em PDF 
tem o objetivo de oferecer sub-
sídio, estatísticas e esclareci-
mentos aos jornalistas, para que 
compreendam melhor o cenário 

capital federal.
 Confira os prazos e sai-
ba como justificar - As eleitoras 
e os eleitores que não votaram 
no primeiro turno das Eleições 
2022, no dia 2 de outubro, po-
dem e devem votar no segundo 
turno caso estejam em situação 
regular com a Justiça Eleitoral. 
Mas atenção: quem não compa-

eleitoral brasileiro, bem como 
para auxiliar os profissionais 
de imprensa na apuração de in-
formações referentes ao pleito 
deste ano. Nele, os interessados 
conferem os principais núme-

recer às urnas deve justificar a 
ausência.
 Os prazos para a apre-
sentação da justificativa vão até 
1º de dezembro de 2022 (ausên-
cia no primeiro turno) e até 9 de 
janeiro de 2023 (ausência no se-
gundo turno), podendo ser feita 
pelo e- Titulo no Sistema justi-
fica ou no formulário Requeri-
mento de Justiça Eleitoral.
 No dia 30 de outubro 
mais de 156 milhões de brasi-
leiros estarão aptos a votar e re-
tornarão às urnas para escolher, 
entre os candidatos Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e Jair Messias 
Bolsonaro (PL), o próximo presi-
dente da República. Em 12 esta-
dos, ainda haverá segundo turno 
para governador. A ordem de 
votação na urna será: governa-
dor (onde houver segundo tur-
no), presidente (em todo o país) 
e prefeito (onde houver eleição 
suplementar).

ros que refletem a dimensão das 
Eleições Gerais de 2022, o calen-
dário eleitoral, as principais nor-
mas e as alterações legislativas.
 O TSE disponibiliza tam-
bém um material com os princi-
pais termos usados nas eleições 
que despertam a curiosidade 
tanto de jornalistas quanto de 
eleitores. Por exemplo: no tópico 
“Desinformação”, saiba o que 
é, o que o TSE já fez a respeito, 
conheça o Programa de Enfren-
tamento à Desinformação e as 
parcerias que o Tribunal fez com 
as plataformas de redes sociais 
para informar corretamente o 
eleitor e ajudar no combate às 
fake news.

 Muito se fala sobre a 
criança ferida, mas pouco se ex-
plica sobre o que seria de fato, 
então resolvi contar isso em for-
ma de uma metáfora.
 Desde que nascemos 
começamos a escrever nossa 
história no livro da vida, tudo 
que nos acontece fica registrado 
página por página, capítulo por 
capítulo de cada fase da nossa 
vida.
 Porém, na nossa infân-
cia, muitas dessas histórias são 
escritas a duas mãos, a nossa 
e a dos nossos pais, a de al-
guém da nossa família, algum 
amiguinho, um vizinho ou até 
mesmo desconhecidos. O pon-
to é que nessa idade não temos 
força o suficiente para carregar 
esse livro e dependemos de al-
guns adultos para isso e se isso 
falta, de alguma maneira, o li-
vro cai, a escrita se borra ou se 
interrompe.
 A criança ferida é a re-
presentação de um (ou mais) 
desses capítulos sem final ou 
mal escritos. O que acontece é 
que nós seguimos escrevendo 
os próximos, mas não nos es-
quecemos deles, nós iniciamos 
em paralelo uma busca incan-
sável por completar esse capí-
tulo inacabado ou “consertar” 
o que foi rasurado.
 E então seguimos pela 
vida, com esse livro aberto en-
tregando-o para outros na ten-

tativa de que finalmente esse 
capítulo seja completado como 
deveria ter sido. Tentamos com 
nossos pais por muito tempo 
(tem gente que nunca para), 
tentamos com amigos, tenta-
mos com parceiros amorosos, 
trabalho, compras, vícios, ex-
cessos... tudo isso no anseio 
que algumas dessas pessoas e 
coisas possam tampar esse va-
zio que ficou (e que dói) nessas 
páginas inacabadas.
 Só que infelizmente, 
não dá para voltar nas páginas 
e apagá-las, pois nossa história 
é escrita com tinta permanente, 
também não dá para simples-
mente completá-las porque 
nossa história seguiu sendo es-
crita, não há espaços em bran-
co.
 O que nos cabe como 
adultos e únicos responsáveis 
pelo nosso livro da vida, é re-
ler essa história com coragem, 
entender em que momento e o 
que faltou, para que possamos, 
nós mesmos, nos dar isso agora 
como adultos.
 A criança ferida que 
habita em você, que na verda-
de são capítulos mal escritos 
ou inacabados, precisa seguir a 
vida, deixar pra trás essas pági-
nas como parte da sua história 
que é imutável, e dedicar toda 
a sua energia para escrever ago-
ra, à sua maneira, as páginas do 
presente e do futuro.
 Nenhuma história 
pode ser reescrita, mas novos 
capítulos sim. E agora, dife-
rente da sua infância, você é o 
único autor desse livro e não 
depende de ninguém pra isso! 

Abraços
Vivy

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga, analista corporal e 
mentora de desenvolvimento 
(CRP04/29776); Instagram: 
@vivymota.psi; contato: (31) 
97358-3024. Escreve na 3ª se-
mana do cada mês, sempre na 
página 10.

E essa tal de criança ferida?

(*) Vivyane Totino Motta
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Comemorações do aniversário 
de Ponte Nova já começaram

 A cantora e atriz pon-
te-novense, Jéssica Nunes, en-
cerra com show musical, nesta 
sexta-feira, 21 de outubro, a 
partir de 20 horas, o Festival 
Canta Ponte Nova, no Centro 
Histórico. Fernanda Magalhães 
Ribeiro, secretária de Cultura, 
Turismo e Comunicação disse 
que O show do cantor e compo-
sitor Alceu Valença foi transfe-
rido para o dia 11 de dezembro 
no Parque de Exposições.
 Inicialmente marca-
do para o dia 30 de outubro, o 
evento artístico marcaria o ani-
versário de Ponte Nova, mas em 
função do 2º turno das eleições 
para a mesma data foi necessá-
rio o remanejamento da data. 
Entretanto, existe programação 
definida para o dia 29 de outu-
bro, sábado, com apresentação 
da Banda All Star e shows de 
Perla e André Coutinho, a partir 
de 12 horas, em Palmeiras.
 No dia 30 de outubro, 
a partir de 10 horas, no espaço 
de múltiplo uso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, em 
Palmeiras, haverá apresenta-
ção das corporações musicais 
bandas Santíssima Trindade e 
7 de Setembro.Jéssica Nunes vai cantar e encantar no Centro Histórico de Ponte Nova

 Antes de falarmos sobre as 
principais datas que estão no calendá-
rio de outubro, vamos destacar a im-
portância desse mês para o combate 
ao câncer de mama. O Outubro Rosa 
é uma campanha realizada mundial-
mente para conscientizar a população 
sobre o diagnóstico precoce do Câncer 
der mama. Nesse mês, é comum ver 
campanhas por parte de diversas insti-
tuições, comércios e estabelecimentos 
usando um laço rosa, símbolo do movi-
mento, para incentivar essa prevenção 
à saúde.
 Continuando com as datas 
relacionadas à saúde, ainda tivemos o 
Dia Mundial da Alimentação (16/10), 
o Dia Nacional da Vacinação (17/10). 
A Criação da Cruz Vermelha será co-

memorada (26/10). Todas essas datas 
relembram a importância dos cuidados 
com a saúde. Duas datas que remetem 
à cultura ainda são celebradas em ou-
tubro: o Dia Nacional do Livro (29/10) e 
o Dia Nacional da Poesia, que também 
Dia do Saci, personagem do folclore 
brasileiro.
 O mês de outubro encerra-se 
com o Halloween no dia 31. A festa é 
muito tradicional nos Estados Unidos, 
onde as pessoas gostam de se fantasiar 
de personagens de terror e as crianças 
costumam sair às casas pedindo doces. 
No Brasil, as pessoas chamam a data de 
Dia das Bruxas e o evento tem ganhado 
mais adeptos nas últimas décadas. E 
também o Dia do Servidor Público, 28 
de outubro.

Dia do maquinista: 20 de outubro

Outubro: um mês de comemorações, 
inclusive aniversário de Ponte Nova

 O Dia do Maquinista ou Dia 
Nacional do Maquinista Ferroviário 
é comemorado em 20 de outubro, é 
uma data oficial publicada na Lei nº 
12.621, de 8 de maio de 2012. A data 
escolhida recorda a fundação da Asso-
ciação Dos Maquinistas e Ferroviários 
de São Paulo (AMAFER), inaugurada 
em 20 de outubro de 1907.
 20 de outubro, portanto, é o 
dia destes profissionais que, há mais 
de um século, conduzem máquinas 
cada vez mais potentes e modernas, 
movimentando riquezas pelo país. 
O transporte ferroviário, no Brasil, 
foi incentivado para que produtos 
agrícolas circulassem; o objetivo era 
interligar áreas produtoras de maté-
rias-primas com os portos, facilitan-
do o escoamento dos produtos. Isso 
aconteceu principalmente por conta 
do ciclo do café, entre o final do século 
XIX e o início do século XX.

 A primeira ferrovia do Bra-
sil foi a Estrada de Ferro Mauá(ou 
Petrópolis), inaugurada em 1854 e 
construída por Irineu Evangelista de 
Souza. O nome dele pode parecer des-
conhecido, mas talvez facilite dizer 
que, após o feito, Dom Pedro II con-
cedeu-lhe o título de Barão de Mauá. 
A locomotiva pioneira, chamada “Ba-
roneza”, foi conservada e está exposta 
no Museu Vivo de Engenho de Dentro, 
no Rio de Janeiro.
 Em Ponte Nova, a Estrada 
de Ferro tem seu nome ligado a D. 
Pedro II que veio até ao município e 
inaugurou a Estação do Chopotó em 
30 de junho de 1886 que na época 
pertencia à Estrada de Ferro Leopol-
dina (Leopoldina Railway Company 
Limited). Parabéns aos maquinistas, 
mas o patrimônio Histórico exige a 
recuperação do Chopotó.

Estação do Chopotó não para trem com maquinista e está caindo aos pedaçosCorporação Musical Santíssima Trindade com o maestro Paulinho Gomides à frente
estará em Palmeiras no dia 30/10 A maestrina Camila Batista regendo a Banda 7 de Setembro
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Justiça de Ponte Nova concede ganho de 
causa para viúva de areeiro de Rio Doce

 O advogado Dr. Leonardo 
Rezende celebra mais uma vitória 
em causa movida contra a Funda-
ção Renova. Adriana Aparecida de 
Sousa é viúva de Ricardo Pereira 
Freitas entrou com ação indeniza-
tória de danos materiais com tute-
la provisória de urgência antecipa-
da incidental com compensação 
por dano moral ajuizada, pois teve 
seu AFE (Auxílio Financeiro Emer-
gencial) cortado unilateralmente.
 A autora (viúva) e sua 
filha Manuele assumiram a pes-
soa jurídica que se encontra com 
atividade de mineração de areia 
no Rio Doce paralisada, diante da 

 O Procon-MG, órgão do 
Ministério Público de Minas 
Gerais, autuou sete agências 
bancárias em Ubá, na Zona da 
Mata mineira, devido à presen-
ça de irregularidades, como 
falta de cabines individuais 
ou biombos para separação de 
guichês, ausência de cadeira 
de rodas para locomoção de 
pessoas deficientes ou idosos, 
desrespeito ao limite de tempo 
de espera para atendimento 
ao consumidor, dificuldade no 
acesso aos canais de atendi-
mento presenciais convencio-
nais.
 As autuações são de-
correntes de fiscalização de 
10 agências bancárias na ci-
dade, que ocorreu de 3 a 6 de 
outubro, e visitou as seguintes 
instituições financeiras: Caixa 
Econômica Federal, Bradesco, 
Sicoob, Banco do Brasil, Itau e 
Santander. O ato fiscalizatório 
foi uma iniciativa da 6ª Pro-
motoria de Justiça do Consu-
midor de Ubá e contou com o 
apoio da Coordenadoria Regio-
nal de Defesa do Consumidor 
de Juiz de Fora do Ministério 
Público. Os estabelecimentos 
possuem prazo de 20 dias para 
apresentar defesa.

ausência da retirada de rejeitos pro-
venientes da ruptura da Barragem 
de Fundão em 05 de novembro de 
2015. Com o falecimento de seu 
marido Ricardo Pereira Frteitas, 
passou a receber o AFE desde 2017, 
por ser dependente econômica 
dele; foi afetada na atividade de 
comerciante informal e pescadora 
artesanal; em abril de 2021, a Fun-
dação Renova cortou o pagamento 
do AFE da autora.
 “Tendo em vista que já 
restou documentalmente compro-
vado que a requerente é dependen-
te dosrecursos da empresa, o AFE 
deverá continuar sendo pago, até 

que a sentença dos autos de nº 
0208945-22.2015.8.13.0521 pos-
sa ser executada e autora esteja 
recebendo pensão mensal refe-
rente deferida nos autos supraci-
tados. Mediante o exposto, restou 
evidenciado que faz-se neces-
sária a restituição do benefício 
financeiro recebido pela autora, 
uma vez que depende do auxílio 
para arcar com as suas despesas 
e de sua filha menor”, diz decisão 
do Juiz de Direito Bruno Henrique 
Tenório Taveira, da 2ª Vara Cível 
da Comarca de Ponte Nova, em 
07/10/2022.
 A Justiça de Ponte Nova 
atento ao princípio da prudência 
e às peculiaridades do caso sub 
judice, já apontadas, ausente o cri-
tério objetivo de fixação da verba 
indenizatória por danos morais, e 
levando-se em conta outros julga-
mentos já proferidos fixou o valor 
da indenização por danos morais 
para R$ 20.000,00. “Esta quantia 
que não configura uma premia-
ção, nem mesmo uma importân-
cia insuficiente para concretizar 
a pretendida reparação civil”, fi-
naliza o magistrado Dr. Bruno.

O município de Rio Doce é banhado pelo rio que leva seu nome

Imagem mostra atendimento em agência bancária em Ubá (Foto: MP/divulgação)

Procon de Ubá multa agências bancárias por 
irregularidades no atendimento aos clientes

 Concurso Prefeitura de Ouro 
Preto - cidade distante cerca de 100 KM 
da capital Belo Horizonte, oferta 376 va-
gas distribuídas em 04 (quatro) editais. 
Há chances de níveis fundamental, mé-
dio, técnico e superior para atuar em di-
versas áreas do conhecimento. As inscri-
ções ficam abertas até 10 de novembro.
Um dos editais traz 162 vagas nas se-
cretariais de Saúde e Administração.  
Entre os cargos livres estão Agente Ad-
ministrativo (19); Agente Fazendário sa 
Receita Municipal (3); Auxiliar em Saú-
de Bucal (4); Analista Fiscal Da Receita 
Municipal (4); Técnico em Enfermagem 
(36); Enfermeiro 40 Horas (8); Enfer-
meiro Plantonista (9); Médico Atenção 
Básica (18); e Procurador Municipal (3).
 Outro edital é destinado ao 
provimento de 172 vagas na secretaria 
da Educação. A maior quantidade está 
concentrada nos postos de Cuidador De 
Crianças (26); Pedagogo (17); Professor
de Educação Básica e da Educação In-
fantil e dos Anos Iniciais do Ensino Fun-
damental (72). A administração de Ouro 
Preto busca, ainda, Agente Comunitário 
de Saúde (9) e Agente de Combate às En-
demias (3). Por fim outro edital contrata 
para a função de Guarda Civil Municipal,
carreira com 30 vagas imediatas. A re-
muneração inicial chega a R$ 15.806,52 
para cumprir jornada de trabalho de 20 
a 40 horas por semana.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Errata de publicação

O Município de Abre Campo torna público errata de publicação 
realizada no jornal Líder, veiculado no dia 14/10/2022, conforme 
segue: Onde se lê Pregão Presencial nº 045/2022, leia-se Pregão 
Presencial nº 046/2022; Onde se lê Pregão Presencial n° 046/2022, 
leia-se Pregão Presencial nº 047/2022; Onde se lê Pregão Presencial nº 
047/2022, leia-se Pregão Presencial nº 048/2022. Setor de Licitações 
e Contratos. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
EXTRATO DE CONTRATO DA TOMADA DE PREÇOS Nº 010/2022
O Município de Abre Campo torna público extrato de contrato nº 
151/2022, oriundo do Processo Licitatório nº 148/2022. Tomada de 
Preços nº 010/2022. Objeto: Contratação de empresa especializada por 
empreitada, sob a forma de execução indireta de obra de pavimentação 
da estrada Rural no Córrego das Flechas no Município de Abre Campo/
MG. Empresa Contratada: INPAV - INFRAESTRUTURA LTDA, 
CNPJ:39.850.066/0001-06. Valor: R$ 413.839,91. Aleson Silva Oliveira 
- Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
TOMADA DE PREÇOS Nº 012/2022

Extrato de Abertura de Licitação
O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
nº 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Tomada de Preços 
nº 012/2022. Objeto: Obra de Pavimentação em bloquete e urbanização: 
Rua São João, Rua Barão do Rio Branco e Rua do Rosário. Abertura: 
08/11/22 às 14h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.



Grupos do Vau Açu e Vila Alvarenga provocam 
tiroteio com outro grupo do Bairro São Pedro

Policiais militares acabaram com a guerra dor tráfico e prendem 06 homens, sendo 02 menores de idade

Sexta-feira, 21 de outubro de 2022

nunciado, 01 (uma) pistola Glock 
calibre 9 mm com kit rajada, 01 
(um) carregador municiado com 
17 munições do mesmo calibre e 
01 (um) revólver calibre 38.
 Ao todo os militares 
apreenderam durante a opera-
ção 02 (duas) pistolas Glock, ca-
libre 9mm; 02 (dois) revólveres, 
calibre 38; 03 (três) cartuchos 
intactos calibre 38; 02 (dois) car-
regadores calibre 9 mm; 17 cartu-
chos calibre .9 mm; R$ 111,50; 02 
(duas) buchas de maconha; 01 
(um) pote plástico contendo vá-
rios fragmentos de maconha e 10 
(dez) aparelhos celulares.
 Os autores foram presos 
e encaminhados para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil (DRPC) 
de Ponte Nova, localizada na Rua 
Felisberto, 252, Bairro Santa Te-
reza (Gavetão) onde permanece-
ram presos a disposição da justi-
ça. Os 02 (dois) menores também 
foram apreendidos e conduzidos 
para a DRPC acompanhados de 
Conselheiros Tutelares para pro-
vidências legais.

 A manhã da terça–fei-
ram 18 de outubro, vai ficar na 
memória dos moradores do Bair-
ro São Pedro e mesmo dos bairros 
periféricos, incluindo Palmeiras. 
Por volta das 11h40min, policiais 
militares foram para a Travessa 
Rio Negro, no Bairro São Pedro, 
local onde grupos rivais do trá-
fico de drogas trocavam  tiros.
Grupos da Vila Alvarenga e Vau 
Açu entraram em confronto com 
traficantes do Bairro São Pedro. 
Era a famosa disputa de ponto de 
tráfico de drogas.
 No Boletim de Ocorrên-
cia da PM consta que integrantes 
de equipes militares prenderam 
04(quatro) homens com idades 
que variam 20 a 26 anos, além 
de 02 (dois) menores de 17 anos 
de idade. Entre os indivíduos lo-
calizados e presos os militares 
também encontram um foragido 
do presídio de Rio Pomba, pre-
so recentemente em Ponte Nova 
após praticar diversos crimes de 
roubo em residências, identifica-
do como Pulga.
 Ainda dando continui-

dade aos trabalhos operacionais 
após as prisões, a Polícia Militar 
recebeu informações acerca da 
existência de armas na casa de 01 
(um) dos indivíduos presos loca-
lizada na Avenida Custódio Silva, 
Centro Histórico de Ponte Nova, 
As armas eram utilizadas para 
guarnecer traficantes do Conjun-
to Habitacional Dalvo de Olivei-
ra Bemfeito(Vila Alvarenga).Na 
casa, os militares encontraram na 
gaveta do guarda-roupas do de-

Polícia Militar prende assaltantes 
e recuperam motocicleta

 Por volta das 19h40min 
da segunda – feira 17 de outu-
bro, a A Polícia Militar foi acio-
nada para comparecer Na Rua 
José Mucida, Centro, São Pedro 
dos Ferros, onde 01 (um) ho-
mem de 19 anos acompanhado 
de um menor de 14 anos de ida-
de renderam e roubaram, de 01 
(um) homem de 25 anos, a sua 
motocicleta Honda CG 125 Titan 
KS quando ele fazia o trajeto en-
tre as cidades de São Pedro dos 
Ferros e Raul Soares.
 O fato teria ocorrido 
às 19h40min de segunda-fei-
ra, 17/10. Conforme relatado 
pela vítima, duranteo seu des-
locamento entre as cidades, os 
02) dois assaltantes chegaram 
numa motocicleta e o aborda-
ram utilizando uma espingarda 
com o cano cortado, anunciado 
o assalto. Os assaltantes fugi-
ram em direção à cidade de Rio 

Casca. Os militares conseguiram 
avistar e abordar 01 (um) dos in-
fratores, o homem de 19 anos na 
entrada da cidade, tendo o outro 
ultrapassado o cerco realizado.
 Durante a 1ª interven-
ção, os militares prenderam 01 
(um)dos envolvidos e ainda re-
cuperaram a motocicleta. Con-
forme relatado pelo infrator aos 
militares, eles teriam planejado 
o crime e utilizado de simula-
cros de armas de fogo para prati-
cá-lo. Informou, ainda, que após 
o ocorrido fugiram para a cidade 
de Rio Casca onde foi abordado 
e preso. O outro assaltante fugiu 
com a motocicleta enquanto o 
terceiro comparsa fugira a pé. 
Policiais militares da cidade 
de Abre Campo conseguiram 
efetuar a apreensão do menor 
envolvido e da motocicleta por 
ele utilizada no crime. O terceiro 
homem continua foragido.

São Pedro dos Ferros está diante de Ponte Nova 58 quilômetros

Policiais militares chegando com presos no tiroteio do Bairro São Pedro no ponto de REDS (Registro de Eventos de 
Defesa Social), localizado na Rua João Batista Viggiano, na margem esquerda do Rio Piranga, no Triângulo

Armas e drogas apreendidas durante operação contra a guerra do tráfico de drogas

GUERRA DO TRÁFICO DE DROGAS

SÃO PEDRO DOS FERROS
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Consepis realiza reunião para debater 
novamente a saúde mental em Ponte Nova

Eduardo Kadu comandou reunião na sede do Consepis em 13/10

Maconha e revólver encontrado na casa do menor que também foi apreendido

 No último dia 13 de ou-
tubro, o Consepis (Conselho de 
Segurança Pública e Integração 
Social) realizou sua reunião or-
dinária, a partir de 19 horas, em 
sua sede Rua João Batista Viggia-

 A Polícia Militar recebeu 
informações de que o adolescente 
de 16 anos estava praticando trá-
fico de drogas próximo a sua resi-
dência na Rua Joaquim Machado 
Guimarães no bairro Rasa, ten-
do escondido as drogas entre as 
plantas existentes no jardim do 
imóvel. O fato foi comunicado aos 
militares por volta das 22h07min 
da noite da última sexta-feira 14 
de outubro.
 Após receber as denún-
cias os militares deslocaram-se 
até o local onde iniciaram as bus-
cas e localizaram 01 (um) tablete 
de maconha dentro da gaveta de 
uma cômoda em seu quarto e 01 
(um) revólver da marca Rossi ca-
libre 22, que foi encontrado den-
tro de umcano abaixo da janela 
do quarto. O menor e os materiais 

no, 39, Triângulo, onde funciona-
va o quartel da Polícia Militar. O 
principal tema estava relaciona-
do com as tentativas de suicídio 
e consumados e depressão na po-
pulação, pós-COVID-19.

foram apreendidos e encami-
nhados à Delegacia Regional de 
Polícia Civil onde permanece-

 O presidente lamentou a 
ausência de integrante da secre-
taria municipal, principalmente 
após relatos do Corpo de Bom-
beiros e da Polícia Militar que 
mostrou dados contundentes da 
situação. “É perceptivo que pro-
vidências devem ser tomadas 
com urgência e emergência so-
bre a reunião anterior na secre-
taria municipal Saúde (Semsa). 
É necessária a participação de 
Agentes Comunitários de Saúde, 
pois eles têm acesso aos domi-
cílios, Poderiam organizar um 
banco de dados das famílias e 
suas vulnerabilidades”, disse 
Eduardo Kadu.
 Esta proposta assim foi 
em comum acordo no dia 21/0, 
com todos os presentes no gabi-
nete da Semsa. “É preciso que 
todas as instituições tais como 
Defensoria Pública, Semsa, Se-
mash, Semed, Ministério Públi-
co, Polícia Militar, Polícia Civil, 
Corpo de Bombeiros, SAMU Re-
gional para assim traçar uma 
meta para diminuir estes proble-
mas de saúde mental”, acrescen-
tou Eduardo Kadu.
 Foi também sugerido 
pelo presidente o retorno do pro-
jeto “OUVINDO VOCÊ”, que visa 
reuniões nos bairros para ouvir 
demandas dos moradores locais. 
Neste caso o Consepis encami-
nhará o pedido feito a quem de 
direito possa solucionar. Nova 
reunião será realizada em no-
vembro ou mesmo de forma ex-
traordinária se for o caso.

ram a disposição da justiça para 
que fossem tomadas as devidas 
providências.

Polícia Militar aprende menor com 
arma e drogas em sua residência na Rasa

PONTE NOVA

Polícia Militar prende homem 
por tentativa de homicídio

locidade abandonando a moto 
entrando em um matagal.
 Durante a ocorrência, 
os autores foram identificados. 
01 (um) deles preso em sua resi-
dência. Os militares foram infor-
mados que a vítima passou pró-
ximo de um bar onde estavam os 
criminosos e os provocou. Este 
seria o motivo para a tentativa 
de assassinato. 
 Durante as buscas os 
militares localizaram próximo 
a um poste 08 (oito) munições 
calibre 22 e 01 (um) projétil 
deflagrado do mesmo calibre. A 
vítima foi conduzida para o Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho, em 
Ponte Nova. Não apresenta risco 
de morte. 02 (duas) motocicle-
tas foram apreendidas e estão 
no pátio da Delegacia de Polícia 
Civil, em Acaica.

 Por volta das 19h50min 
do último sábado, doa 15 de ou-
tubro, a Polícia Militar foi acio-
nada por populares a compare-
cer na localidade de Palmeira de 
Fora, onde segundo informações 
02 (dois) homens de 26 e 29 
anos, teriam tentado matar um 
homem de 48 anos. Os militares 
foram para a praça existente em 
Palmeira de Fora, em Acaiaca. 
No local encontraram uma mo-
tocicleta caída ao solo e a vítima 
alvejada por disparos de arma 
de fogo, escondida atrás de uma 
cerca.
 Durante o socorro à ví-
tima um dos autores retornou 
ao local com o intuito de con-
sumar o crime, contudo, perce-
bendo que seria abordado pelos 
militares, jogou contra eles sua 
motocicleta e fugiu em alta ve-

ACAIACA

Munições

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA LONGA/MG
Pregão Presencial nº 86/2022. Aviso de Licitação. Através da Pregoeira Oficial, 
faz tornar público que irá realizar Licitação, Menor Preço. OBJETO: Registro 
de Preços para futura e eventual contratação de empresa para fornecimento de 
areia lavada fina, média e grossa para atender à Secretaria Municipal de Obras, 
conforme especificações do Edital, cuja entrega dos envelopes será: 08/11/2022 
às 08h00min, no Prédio da Sede da Prefeitura, situada na Rua Matias Barbosa, nº 
40, Centro. O Edital poderá ser retirado no site: www.barralonga.mg.gov.br. Barra 
Longa/MG, 21 de outubro de 2022. Ariany Ferreira Costa - Pregoeira Oficial. 

O presidente Eduardo Kadu lamentou ausência de representante da 
secretaria de Saúde, mesmo com a onda crescente de depressão e suicídios



Associação Cultural Capoeira e Cidadania 
promove comemoração no Dia das Crianças

Sexta-feira, 21 de outubro de 2022

 O Silvestre FC venceu por 1 x 
0 a equipe do Paraopeba no primeiro 
confronto da final do Campeonato Mi-
neiro Amador 2022. A partida aconte-
ceu neste sábado, 15, no estádio das 
Magnólias, em Paraopeba. O jogo de 
volta será realizado no próximo sába-
do, dia 22 de outubro, as 15 horas no 
Estádio da Barrinha, em Viçosa.
 Para ficar com o título, basta a 
equipe não perder. A vantagem do Sil-
vestre foi construída logo no 1º tempo. 

 O Projeto Cultura e Cidadania 
Integrada ofertou oficinas de Capoei-
ra e recreação na Praça João Alves de 
Oliveira, no Bairro Sagrado Coração de 
Jesus/Pacheco em 12 de outubro, em 
comemoração ao Dia das Crianças das 
09 horas até 11 horas em parceria com 
o Rotary Club Ponte Nova e Bartofil 
Distribuidora. No mesmo dia, mas na 
Vila Alvarenga, o movimento acon-
teceu das 13 horas até 15 horas desta 

O representante da Bartofil Distribuidora, Lúcio Bartolomeu, a vereadora Aninha de Fizica, Roseli Moreira, Leandro 
Senzala e outros capoeiristas na Praça João Alves de Oliveira, no Pacheco

 Altair (de vermelho) marcou o gol do Silvestre FC no dia 08/10 em Paraopeba

o MP está comprovado que o licen-
ciamento simplificado adotado não 
está sendo eficiente para controlar a 
poluição sonora provocada no local.
 Além disso, o órgão pede 
que seja fixada multa no valor de 
R$500 mil para cada evento ou 
show realizado e autorizado em 
desconformidade com a eventual 
decisão judicial, sem prejuízo da 
responsabilidade criminal por de-
lito de desobediência, em caso de 
descumprimento. Também é pedi-
da, quando do julgamento final da 
ACP, a condenação solidária da Mi-
nas Arena e do Município de Belo 
Horizonte ao pagamento de inde-
nização pelo dano moral coletivo 
ambiental causado, em valor não 
inferior a R$50 milhões.

 O Ministério Público (MP) 
ajuizou Ação Civil Pública (ACP) 
com pedido de tutela de urgência 
requerendo que a empresa Minas 
Arena seja proibida de realizar ati-
vidade de casa de shows e eventos 
não esportivos no Mineirão, em 
Belo Horizonte, até que obtenha a 
licença ambiental e alvará de loca-
lização e funcionamento para esse 
tipo de atividades. A medida não 
valeria para eventos esportivos ou 
outros que não dependam de licen-
ciamento.
 A ação também pede que 
a Prefeitura de Belo Horizonte seja 
condenado a se abster de conceder
licenças para eventos e shows no 
Mineirão com base na Lei Municipal 
9063/2005, uma vez que, segundo 

Ministério Público não quer que o Mineirão 
em Belo Horizonte seja alugado para shows

Mineirão é símbolo da Pampulha, de BH e de MG

Roda de capoeira no Bairro Sagrado Coração de Jesus

Silvestre FC de Viçosa está com as 02 mãos 
no título do Campeonato Mineiro Amador

Aos 15 minutos, em uma bela jogada 
de contra-ataque, Altair recebeu dentro 
da área e marcou, dando a vitória para 
a equipe de Viçosa. Este foi o 8ª triunfo 
do Silvestre em 11 jogos no Campeona-
to Mineiro Amador.
 Ao todo, a equipe marcou 22 
gols e sofreu 11. Jogando em casa, no 
Distrito Silvestre, no estádio João Fran-
cisco, o time está invicto, com 04 (qua-
tro) triunfos e 01 (um) empate.

vez em parceria com a Bartofil Distri-
buidora e o Poder Executivo.
 “O Projeto Cultura e Cidada-
nia Integrada oferece aulas gratuitas 
de capoeira, dança de salão, teatro, 
danças afro e percussão para mais 
de 500 crianças, jovens e adultos. A 
Bartofil Distribuidora patrocina inte-
gralmente esta iniciativa, por meio 
da Lei de Incentivo à Cultura, de-
senvolvida em várias localidades de 
Ponte Nova, e ainda este ano come-
çam aulas de corte e costura”, disse 
Leandro Senzala.
 Leandro Senzala, contra-
mestre de Capoeira e presidente da 
ADCACCI (Associação Desportiva, Cul-
tural e Artística de Capoeira e Cidada-
nia Integrada) é o idealizador do pro-
jeto, que conta com o apoio dos seus 
associados, monitores professores, 
auxiliares e alunos, para o desenvol-
vimento deste movimento tão impor-
tante para Ponte Nova.



Atletas de Karatê de Ponte Nova 
participam de torneio em Muriaé

Sexta-feira, 21 de outubro de 2022

Du Carmo e Paulão nas extremidades com os atletas que competiram na 3ª Copa de Karatê de Muriaé

Atletas de Ponte Nova e de outras cidades na abertura 
do torneio

Atleta da Escola CR Flamengo/EC Palmeirense em ação na Copa Brasileirinho Meninada de Ponte Nova em momento descontraído em BH

 Sob o comando dos 
senseis faixas pretas, Paulão e 
Du Carmo, do "Dojô Taí Sochin 
Karatê Shotokan Ponte Nova" 
a equipe de karatecas de Pon-
te Nova disputou no domingo, 
16/10, no Complexo Esportivo 
do SESC, a 3ª Copa de Karatê de 
Muriaé, cidade distante de Ponte 
Nova 134 quilômetros. A partici-
pação de Ponte Nova teve apoio 
logístico da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej).

 Com o pensamento de 
dar visibilidade para os atletas 
de Ponte Nova e da região, a Es-
colinha de Base do CR Flamengo, 
em Ponte Nova/EC Palmeirense 
participou da renomada e tradi-
cional Copa Internacional Bra-
sileirinho de Futebol Sub-14 de 
11 a 15 de outubro, em Belo Ho-
rizonte. A logística de transporte 
contou com apoio da Semej.
 O evento contou com as 
presenças de grandes times de 

 Dentre os competidores 
locais presentes cabe destacar 
as presenças de alguns atletas 
do projeto voluntário "Karatê 
nos Bairros", que é uma parce-
ria de Paulão e Du Carmo com 
a Semej para permitir a prática 
da milenar arte marcial em Pon-
te Nova. “Apesar de não terem 
subido ao pódio, os karatecas 
de Ponte Nova se destacaram 
na competição pelos corretos 
fundamentos, desenvoltura e 
talento”, diz nota da Semej.

todo o país, como Cruzeiro EC, 
Clube Atlético Mineiro (MG), CR 
Flamengo e CR Vasco da Gama 
(RJ) , Sport Club Internacional 
(Porto Alegre-RS) Bahia (BA); 
Bragantino e Santos (SP). A Esco-
la CR Flamengo/EC Palmeirense 
disputou 04 (quatro) jogos, não 
obteve nenhuma vitória, mas 
deixou ótima impressão, com 
vários jogadores sendo???
 "Encerramos nossa 
participação na Copa Brasi-

Jober Fernandes, categoria fai-
xa roxa/marron (18 a 35 anos); 
Felipe Dutra e Mateus Moreira 
categoria faixa branca e verme-
lha (18 a 35 anos); Nicolas Dias, 
categoria faixa branca e verme-
lha (09/11 anos); Aryelle Cone-
gundes, João Marcelo Lazarini e 
Heitor Valentim todos na catego-
ria faixa branca e vermelha mas-
culino e feminino (09/12 anos), 
participaram da competição.

leirinho com no objetivo de 
mostrar nossa escola, e levar o 
nome de Ponte Nova, além de 
mostrar atletas para as equi-
pes competidoras. Estamos 
bem satisfeitos. Já temos atle-
tas que já foram para equipes 
como Boston City de Manhuaçu 
e do Cruzeiro EC de Belo Hori-
zonte", sintetizou Vitor Mogué, 
coordenador da Escola Flamen-
go/EC Palmeirense.

Em novembro acontece o 2º Torneio 
Municipal de E-Sports de Viçosa

 Neste ano, estarão pre-
sentes no evento os seguintes 
games: Dota 2, Free Fire, Lea-
gue of Legends, Pokémon Unite, 
Stumble Guys e Valorant. Assim 
como no ano passado, os jogos 
disponíveis na competição de 
2022 têm o formato multijogador 
em tempo real e são gratuitos. Os 
interessados podem se inscrever 
até o dia 24 de outubro pelo for-
mulário on-line. A idade mínima 
para competir é de 12 anos que 
devem apresentar autorização 
de participação assinada pelo 
responsável legal.

A secretaria municipal de Cultu-
ra, Patrimônio Histórico e Espor-
tes de Viçosa, por meio do De-
partamento de Esportes e Lazer, 
abre inscrições para o 2º Torneio 
de E-sports de Viçosa. O evento 
será realizado de forma virtual, 
sempre aos finais de semana, a 
partir do dia 05 de novembro. A 
primeira edição do torneio acon-
teceu em 2021, com o objetivo 
de movimentar o cenário espor-
tivo do município em tempos de 
pandemia e fomentar a cena da 
competição de jogos on-line, tão 
queridos pelos jovens.Escolinha do CR Flamengo/EC Palmeirense

 participou de Copa Internacional em BH


